

## COLUMNAS DE 17 DE JUNIO 2020

### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

'4T': apología de la miseria

Al santificar la pobreza y anatemizar la riqueza, el morenismo degrada su lema "primero los pobres" al enaltecer mínimos o ínfimos de iluso "bienestar".

Disparates como que solo a los ricos puede afectarles la peste (gobernador de Puebla) o que los delincuentes "no secuestran a un pobre, secuestran al que tiene" (Presidente de México), son elogios a la miseria.

¿Qué tan machuchonas serán las familias de las ocho personas plagiadas (y ya rescatadas) en Jalisco, dos de las cuales viven de hacer tatuajes? ¿Qué tan pudiente será el general José Guillermo Lira Hernández, secuestrado en Tepexco (Puebla) y liberado en Amecameca (Edomex) por delincuentes acobardados ante el asedio militar?

Héctor de Mauleón recordó ayer (*En tercera persona de El Universal*) el secuestro y asesinato en 2019 del niño Carlos: "Los plagiarios pidieron seis mil pesos de rescate. La familia solo pudo reunir tres. El niño no volvió" (su cadáver apareció en el cerro El Estropajo de Xalapa, Veracruz). Y en 2018: "Hubo en Iztapalapa una fuerte ola de secuestros (...). En todos los casos, los secuestradores se comunicaban con los familiares para exigirles cierta cantidad, y aceptar luego el dinero que les ofrecieran: prácticamente, lo que las víctimas tuvieran a la mano...".

De himnos a la pobreza circula un video fresco en las "benditas redes sociales". Abre con Yeidckol Plevinsky diciendo: "Cuando sacas a gente de la pobreza y llega acá, se le olvida de dónde viene, porque la gente piensa como vive. Entonces, cuando llegan a ser clase media, se les olvida de dónde vienen y quién los sacó. Hay que conocer la historia de Venezuela para valorar lo mucho que hizo el comandante Chávez. Lo conocí, y la verdad mi admiración plena...". Sigue Hugo Chávez: "Quieren tener mucho dinero. Dinero pa'qué, chico, ¡hágame el favor usted! Dinero pa'qué, pa'qué les importa el dinero. ¡Ah, bueno!, lo necesario para vivir dignamente, ¡correcto! Pero para tener mansiones, riquezas, lujos, no vale. ¡No, no, no!, ¡definitivamente no! Esos son los escuálidos. El que quiera mucho dinero, métase a escuálido, vaya pa'llá, vaya pa'llá. ¿Pero aquí? Aquí, el que quiera hacerse rico materialmente hablando, el que tenga eso por dentro o le nazca, está de sobra aquí...". López Obrador (mañanera del 11 de mayo): "¿Ya tenemos zapatos? Pues ¡para qué más! Si ya se tiene la ropa indispensable, solo eso. Si se puede tener un vehículo modesto para el traslado, ¿por qué el lujo? Claro, somos libres, pero ya no es el tiempo en que como te veían te trataban. Ahora es al revés: ve uno a una persona muy extravagante, y hasta se aleja uno...". Nicolás Maduro: "Un segundo frente se levanta en el horizonte de América Latina, un frente progresista, hermano frente progresista, encabezado por dos líderes que van a jugar un papel determinante en los próximos años: el presidente de México, López Obrador, y el presidente de Argentina, Alberto Fernández. Un frente progresista de avanzada, antineoliberal...".

Y anticlasemedio pa'riba...

### COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Indiferencia ante la ejecución de un juez

*En Ciudad de México estamos entre rojo y buenas noches*

Florestán

El 23 de mayo de 1992, el juez antimafia Giovanni Falcone fue ejecutado por la Cosa Nostra que hizo estallar mil kilos de explosivos colocados bajo el asfalto de la autopista que lleva del aeropuerto de Palermo a esa ciudad. Con el juez, murieron su esposa y dos escoltas. A sus funerales, el día 25, en la catedral de Palermo, asistieron miles de personas que en una impresionante manifestación de rechazo a la violencia, lo lloraron. El caso Falcone quedó como un referente.

Ayer, en Colima, sicarios del crimen organizado, todo apunta al *Cártel Jalisco Nueva Generación*, ejecutaron al juez federal Uriel Villegas Ortiz y a su esposa en su casa, delante de sus hijas de tres y siete años.

El juez Villegas Ortiz apenas había llegado el 1 de febrero proveniente de Jalisco, para fungir como juez de Distrito Especializado en el Sistema Acusatorio en el Centro de Justicia Penal Federal de Colima.

Esta ejecución no tendrá la repercusión del caso Falcone, pero es un retrato de lo que hoy vive el país en materia de inseguridad, violencia y fuerza del crimen organizado.

El ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, informado del asesinato, interrumpió el pleno virtual para informar del crimen, expresar su indignación, dolor y exigir el fin de la violencia y el imperio de los cárteles.

La FGR atrajo el caso y lo demás fue el trámite como en cualquier otro homicidio, cuando éste debería haber indignado a la nación y avergonzado al gobierno, incapaz, ayer, de dar un pésame, y distante de las bajas de la inseguridad.

Y si quieren hablamos de *puntos de quiebre*, el asesinato del juez federal Villegas Ortiz debería serlo. Pero irá al olvido y a la estadística como cientos de miles de homicidios en México.

#### RETALES

1. CONSEJO. El embajador Juan Ramón de la Fuente asumirá la representación de México en el exclusivo Consejo de Seguridad de la ONU, cuando hoy se lleven a cabo las elecciones. De la Fuente ha sido un embajador de excepción y este logro colocará a México en otro nivel internacional, que tanto necesita;

2. DESDÉN. Siete minutos de gráficas sin importancia le llevó anoche al doctor Alomía Zegarra llegar a la cifra de muertos, que ayer tuvo una de sus peores jornadas con un incremento de 730, que leyó de corridito, como si tuviera prisa, y 4 mil 599 contagiados, uno de los más altos incrementos, cuando insiste el Presidente que *ya domó la pandemia*, que, por su parte, insiste en contradecirlo; y

3. BATALLA. El PAN quiere presidir la mesa directiva del Senado en el último año de esta legislatura, que inicia el 1 de septiembre, pero Morena no lo dejará pasar, pues el PRI quiere el mismo cargo, que le corresponde en la Cámara de Diputados. Y no van a dejar ambas mesas a la oposición en año electoral.

### COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que la nueva normalidad se instaló ya en la agenda del presidente Andrés Manuel López Obrador, pues terminando la gira en curso, ya tiene en puerta al menos una visita a Estado de México los próximos días y después otra semana completa fuera de la capital para visitar Nayarit, Sinaloa, Durango, Zacatecas y San Luis Potosí. Un nuevo recorrido por todo el país está en marcha.

Que una guerra se avecina en el Senado y la lucha será por la dirigencia cameral, que ha reclamado el PAN luego de que Morena ha ocupado por dos años consecutivos el cargo, con Martí Batres y Mónica Fernández, y advierte que no permitirá más “agandalles”. Sin embargo, todo indica que los encabezados por Ricardo Monreal no cederán la posición porque en septiembre dará inicio el año electoral y requieren de esta vitrina privilegiada para promoverse.

Que ya en modo grilla, en la contienda por la gubernatura de Baja California el grupo de gaseros encabezado por Tomás y Evangelina Zaragoza, que puso gobernadores y alcaldes en los buenos tiempos del PAN, impulsa ahora a los morenistas Alejandro Ruiz Uribe, el superdelegado en la entidad, y Arturo González Cruz, alcalde de Tijuana, quien ha recibido apoyos de sus amigos para hacer frente a la crisis económica por el covid-19.

Que el Hollywood team, con Guillermo del Toro y Gael García al frente, se dejó caer a la reunión virtual de parlamento abierto en la que cineastas, productores y actores mantuvieron su negativa a la desaparición del Fidecine, que por la respuesta de los legisladores goza de cabal salud, además de demandar una aportación federal inicial de mil millones de pesos. \_

Urge integridad partidaria Los partidos políticos son entidades de interés público. El problema es que, dada su autonomía, con frecuencia sus dirigencias lo olvidan. Sobre todo cuando hay recursos de por medio. El caso de los empleados sin justificación, como es el que se ha denunciado en Morena, requiere de una investigación rigurosa y, si hay lugar, a la sanción penal correspondiente. Los del erario son recursos del pueblo. Las cuentas deben ser claras. Donceles

Universal: Serpientes y Escaleras / [Oposición unida u oposición vencida](#) / Salvador García Soto (p.9)

Financiero: Sobremesa / [El 2021 no será un día de campo](#) / Lourdes Mendoza (PP-35)

Excélsior: Bitácora el director / [AMLO y gobernadores: máscara contra cabellera](#) / Pascal Beltrán del Río (p.2)

Financiero: La Feria / [Oposición y paradojas](#) / Salvador Camarena (p.33)

Reforma: Jaque Mate / [Meseta y reapertura](#) / Sergio Sarmiento (p.10)

Excélsior: Juegos de Poder / [México, cómplice de un Estado esclavista](#) / Leo Zuckermann (Médicos cubanos / p.15)

Financiero: Uso de Razón / [La kakistocracia al mando](#) / Pablo Hiriart (PP-28)

Universal: Historias de Reportero / [Los populistas y sus ejércitos](#) / Carlos Loret de Mola (p.2)

Financiero: Estrictamente Personal / [Las puntadas del Presidente](#) / Raymundo Riva Palacio (PP-30)

Financiero: Autonomía Relativa / [Te vas a morir y es tu responsabilidad](#) / Juan I. Zavala (p.32)

Universal: Plata y Plomo / [Santa Lucía y el presupuesto militar](#) / Alejandro Hope (p.5)

Excélsior: Arsenal / [El juez que tuvo que morir](#) / Francisco Garfias (p.4)

Excélsior: Razones / [Secuestran a los pobres, expolían a la gente](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.14)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.17)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *PAN con posibilidades de recuperar Naucalpan. MORENA pierde presencia*
- *Encuesta coloca nombres de personajes con posicionamiento que los hace viables*
- *PRI luce en un lejano tercer lugar, fuera de la competencia*
- *Alerta Max Alexander sobre el incremento del robo de identidad*
- *Tiene Anuar Azar para elegir rumbo a próximos momentos electorales*
- *Tampoco en Toluca se le ven ganas al PRI de competir*

Seguramente a los liderazgos del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) nos les agrado del todo la encuesta que publicó "Massive Caller", rumbo a la elección de la Presidencia Municipal de Naucalpan, donde se observa al Partido Acción Nacional (PAN) en primer lugar, sin embargo en la medición se aprecia además cierta hegemonía de los Durán Reveles.

Es importante recordar que la empresa referida siempre sitúan en primer lugar al ex alcalde José Luis Durán Reveles, en todas las mediciones en donde coloca su nombre, mismas que publica justo cuando se avecinan procesos electorales que le interesan. Ahora no es la excepción.

En la medición, los primeros lugares son ocupados por los personajes de siempre, considerados como abanderados de los partidos tradicionales, por lo que no sería extraño que participen otra vez, como lo intentan cada tres años, pese a que en el pasado reciente experimentaron tropiezos electorales.

En la medición por partidos políticos, el PAN aparece en primer lugar en intensidad de voto rumbo al 2021, con 33.6 por ciento; seguido por MORENA con 31.1 por ciento, como se observa se trata de una ventaja muy ligera, por lo que también podría considerarse como un empate técnico.

El Revolucionario Institucional (PRI) luce sin posibilidad alguna de competir, con 17.8 por ciento, pese a ello este partido político parece que renunció a tener presencia en Naucalpan desde hace varios meses, tomando en cuenta que ni siquiera hay un Comité en forma, mientras que las bases carecen de dirección.

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) luce inexistente, con un 3.6 por ciento en las preferencias, lo que más le convendría es trabajar en una alianza con el PAN, si es que a este instituto le interesa, con la finalidad de aportarle tales números que podrían significarse como la diferencia para ganar la alcaldía. 13.9 por ciento de los encuestados dijo que votaron por otras opciones.

Ahora bien, en cuanto a nombres de posibles aspirantes la más posicionada es Patricia Durán Reveles, la alcaldesa en funciones, con 42.3 por ciento; en segundo lugar Cristina Ruiz Sandoval, actual dirigente nacional de la CNOP, con 42.3 por ciento.

En ambos casos se evidencian particularidades claras; MORENA no tiene el porcentaje de aceptación de la presidenta Municipal, pero también influye el peso del apellido, toda vez que hay quienes, al escucharlo, no separan de forma inmediata a los hermanos, José Luis o Patricia.

En el caso del PRI, Cristina Ruiz es la más aventajada, incluso detrás de Patricia Durán, pero su partido no le ayuda, aunado a que ser candidata del priismo significaría que diversos grupos no la acompañen en la contienda, su mejor opción sería aportarle al PAN.

En el caso del albi azul, José Luis Durán encabeza las preferencias de “Massive Caller”, con 30.7 por ciento, sin embargo comparado con las mujeres señaladas no muestra una alta valoración si se toma en cuenta que ya fue alcalde en dos ocasiones (1997-2000) – (2006-2009) y aspiró a ser candidato a Gobernador en tres ocasiones (2005, 2011 y 2017), sin tomar en cuenta que fue el abanderado de la alianza PAN-PVEM en 1999.

Otras opciones son Manuel Gómez Morín Martínez del Río, quien obtuvo 28.4 por ciento de las preferencias, en tercer lugar el ex dirigente estatal, Francisco Gárate Chapa, con 25 por ciento. Habrá que esperar reacciones y seguir midiendo los tiempos, pero es claro que el panismo tiene posibilidades de recuperar la plaza, siempre y cuando haga bien su tarea.

### **Atajos**

**Por la izquierda:** El Síndico de Naucalpan, Maximiliano Alexander Rábago, se ha convertido en un personaje con poder de convocatoria en redes sociales, donde ha ganado mayor presencia por una serie de consejos que presenta en relación a temas jurídicos, mismos que domina, tomando en cuenta además que es catedrático de la UNAM.

A través de su programa #Aulavirtual, Maximiliano Alexander alertó esta semana a la población del robo de identidad, delito que va a la alza en esta cuarentena por el COVID-19.

Tras asegurar que es muy fácil ser víctima, que él mismo ya lo fue, decidió dar algunas recomendaciones para evitar pagar compras o créditos para delincuentes.

Una de las primeras sugerencias es evitar tirar a la basura papeles con información personal, entre ellos los estados de cuenta bancarios, copias de credencial para votar, entre otros, ya que existen bandas delictivas dedicadas a registrar la basura para rastrear este tipo de papeles.

Consultar las alertas del buró de crédito, ya que éstas pueden ser de ayuda si se maneja diversas tarjetas de crédito o se realizan contrataciones de crédito.

Explicó que durante la cuarentena el robó de identidad, de manera virtual va a la alza, por lo cual es importante cuidarse y saber qué tipo de información es la que buscan los delincuentes para evitar facilitárselas.

**Por la derecha:** Para el 2021, Anuar Azar Figueroa, el coordinador de los diputados locales del PAN, será un actor importante en las negociaciones por las candidaturas, aunque en su caso tiene para escoger.

Es decir, podría aspirar a ir en las posiciones plurinominales de diputados federales en la lista del Comité Ejecutivo Nacional (CEN); participar en Atizapán de Zaragoza donde su partido está muy bien posicionado o bien prepararse para contender por la dirigencia.

Incluso si Enrique Vargas del Villar logra obtener la Gubernatura en 2023, Anuar Azar tendría el camino libre para ir al Senado. Es claro que Azar Figueroa ha sabido medir los tiempos políticos en el PAN.

**Por el centro:** Todo parece indicar que al priismo tampoco le interesó mucho que en una reciente encuesta de “Massive Caller” se observe posibilidad de ganar el Distrito Federal 34.

Los personajes del priismo tradicional están fuera del escenario público, los “nuevos” no crecen, están alejados de una verdadera estrategia de posicionamiento público, mientras que los de siempre ya saben el camino y apuestan a las imposiciones.

## **COLUMNA COMENTARIOS**

### **AUTOR LUIS NOVELO**

#### **DIARIO DE MEXICO**

##### **Coyotepec**

El nuevo presidente municipal de Coyotepec, Andrés Óscar Montoya, rindió protesta virtual desde la casa del finado **Sergio Anguiano Meléndez**, quien falleciera a causa de COVID-19 el 8 de junio. Y aunque dicen que dio madrugete porque en sesión de cabildo no se aprobó la orden del día en la que se le tomaría protesta ante los integrantes del cabildo, la ley señala que se le llamará al suplente, lo cual se hizo y por eso **Cristian Rodríguez Rodríguez**, director del Gobierno del Estado de México de la región Tepotzotlán le tomó la protesta virtual. El nuevo alcalde agradeció a la familia del difunto Anguiano el apoyo, prometió dar continuidad al Plan de Desarrollo Municipal vigente y honrar la memoria de quien fuera su mentor, dijo en esta inusual y moderna toma de protesta virtual, provocada por la pandemia de COVID-19, que ha enlutado varios hogares en Coyotepec. No está fácil la tarea para Andrés Óscar Montoya en Coyotepec, porque la inseguridad que reina en este municipio es

verdaderamente alarmante...El Partido Acción Nacional, criticó fuertemente al alcalde de Toluca **Juan Rodolfo Sánchez Gómez**, por los despidos en plena pandemia, bajo el argumento de que las finanzas están muy lastimadas. El líder municipal panista **Juan Gerardo Serna** exigió a quien alguna vez fuera su compañero de partido, que respete los derechos humanos de las y los servidores públicos municipales, que mantenga la plantilla de trabajadores, reinstale a los que fueron despedidos y se evite realizar descuentos en sus percepciones, a fin de hacer menos penoso este trance de la pandemia, para las familias toluqueñas que dependen de ellos...En la 69 Legislatura del Estado de México agilizan los trámites para integrar el Consejo Estatal Ciudadano previsto en la Ley en Materia de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares para el Estado de México, en el correo [www.cddiputados.gob.mx](http://www.cddiputados.gob.mx). La convocatoria, fue anunciada hace unos días por la diputada morenista Karina Labastida que ha trabajado fuerte en este tema.

## COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que por primera vez desde que se han decretados las alertas de Género y de Desaparición de Personas en el Estado de México, los municipios involucrados hicieron su tarea y presentaron en tiempo y forma sus proyectos para poder atacar estas problemáticas ya que, en años anteriores, las administraciones municipales no ejercían estos recursos, que bien pudieron utilizarse para disminuir estos dos flagelos sociales que poner en la palestra a la entidad mexiquense. Al parecer, los ayuntamientos van con todo pues piensan utilizar drones y canes entrenados, innovador, pero los resultados son los que realmente importan.

Que fuera de las malas versiones que se han suscitado, lo que es cierto son las medidas que el Gobierno del Estado de México realiza para atender al mayor número de población infectada por el coronavirus, como la reconversión de los Hospitales de San Felipe del Progreso y Atlacomulco para atender casos de covid, ello, ante la saturación de los nosocomios del Valle de Toluca y de la zona metropolitana del Valle de México.

Que para algunos ayuntamientos la pandemia "les viene como anillo al dedo" para posponer sus deudas ante el financieramente muy lastimado Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), pues a decir del presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso local, Maurilio Hernández, los legisladores analizan la petición de 40 municipios para que les extienda una prórroga, con la finalidad de enfrentar los estragos del coronavirus.

Que mucho alarde con la liberación de la activista Kenia Hernández, sin embargo en redes sociales ahora se exige que tanto la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, como a la Secretaría de Seguridad, le devuelvan los inmuebles asegurados en el momento de su detención, hecho que están obligados a realizar, tras la determinación de un juez



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

---

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

